

BOLIVIA - "Salida al mar" por Uruguay es más ventajoso que por Chile

La Nación

Sábado 11 de julio de 2009, por [Claudia Casal](#)

***La Nación* - El canciller David Choquehuanca destacó que la iniciativa charrúa, que será analizada el lunes entre los presidentes Evo Morales y Tabaré Vázquez, es más beneficiosa porque "se comprometió a abrir todos los puertos para las mercancías bolivianas".**

La venta de gas boliviano a Uruguay y la salida al mar para el país andino destacan en el temario que abordarán en Montevideo los presidentes Evo Morales y Tabaré Vázquez el lunes durante la visita de medio día que cumplirá el mandatario del país andino.

Lo dijo el embajador boliviano en Montevideo, Salvador Ric, y agregó que los países procurarán acrecentar el intercambio comercial que por ahora ronda los 20 millones de dólares.

La visita significa "una profundización de las relaciones históricas de amistad que tenemos entre Bolivia y Uruguay, de más de 100 años", añadió el diplomático.

El canciller boliviano David Choquehuanca confirmó en La Paz la visita y destacó las ventajas de la propuesta uruguaya para garantizarle al país una salida al mar.

Vázquez dijo que con Morales buscará avanzar en su ofrecimiento de asegurar una salida al mar a Bolivia por el Puerto de Nueva Palmira, en el río Uruguay.

La iniciativa uruguaya es más ventajosa que los acuerdos que La Paz tiene con Chile porque "se comprometió a abrir todos los puertos para las mercancías bolivianas, esto significa que los exportadores bolivianos podrían llegar a más de un determinado país, lo que no permite Chile", dijo Choquehuanca.

Bolivia tiene acceso al puerto chileno de Arica para sus exportaciones e importaciones y está negociando un acuerdo para usar el puerto de Iquique.

"Los puertos de Uruguay son muy importantes para nuestros productos", aseguró en Montevideo Ric, quien precisó que su país "va a comenzar a exportar grandes cantidades de minerales y otros productos, por lo que vamos a consolidar la hidrovía Paraguay-Paraná".

Sobre la venta de gas, Ric dijo que es un tema sobre el cual "los equipos de ambos países están trabajando y vamos a sortear todos los obstáculos", como la distancia y el bajo consumo del fluido que tiene Uruguay.

Morales arribará a Montevideo el lunes y mantendrá en primer lugar el encuentro con Vázquez.

Posteriormente se reunirá con el vicepresidente y titular del Senado, Rodolfo Nin, y luego visitará al intendente de Montevideo, Ricardo Ehrlich, en la sede de la comuna, donde está previsto que realice un saldo desde el balcón del edificio.

El mandatario boliviano partirá de regreso a su país durante la noche.

http://www.lanacion.cl/prontus_noticias_v2/site/artic/20090711/pags/20090711113751.html